

Medienmitteilung

Dienstag, 25. August 2015

Wahlplattform der IHK St.Gallen-Appenzell

Wir wählen Wirtschaft

Bei den eidgenössischen Wahlen 2015 verzichtet die IHK St.Gallen-Appenzell auf eigentliche Wahlempfehlungen. Stattdessen schafft sie mit einer eigenen Wahl-Plattform Transparenz. In einem IHKfacts-Sonderheft sowie unter der Website www.wir-waehlen-wirtschaft.ch werden Kandidierende aus der privaten Wirtschaft präsentiert und deren Abstimmungsverhalten bei wirtschaftspolitisch wichtigen Volksabstimmungen aufgezeigt. Die Wählerinnen und Wähler können sich so selbst ein Bild über die Wirtschaftsfreundlichkeit der einzelnen Kandidaten machen.

Angesichts der stetigen Ausbreitung des Staates zulasten der Privatwirtschaft ist es für die IHK St.Gallen-Appenzell von grösster Bedeutung, dass die Interessen der Ostschweiz in Bundesbern auch von Persönlichkeiten wahrgenommen werden, die nicht den Staat oder staatsnahe Branchen vertreten. Dies gelingt, wenn die Kandidierenden der privaten Wirtschaft über die Parteigrenzen hinaus mit Panaschierstimmen unterstützt werden, damit diese innerhalb ihrer Liste ein möglichst gutes Ergebnis erzielen.

Taten statt Worte

Bei früheren Wahlgängen hat die IHK St.Gallen-Appenzell eine Auswahl getroffen, welche Kandidierenden als besonders unterstützungswürdig erachtet werden. Abgestützt wurde dabei jeweils auf Absichtserklärungen der Kandidierenden. Die Vergangenheit hat jedoch gezeigt, dass solche im Wahlkampf gemachte Absichtserklärungen zur Beurteilung der Kandidierenden nur bedingt taugen. Zu oft wurden geäusserte Positionen später wieder geändert. Deshalb geht die

IHK St.Gallen-Appenzell bei den diesjährigen Wahlen anders vor. Bei der Beurteilung der Kandidierenden wird auf ihr tatsächliches Abstimmungsverhalten abgestützt – sozusagen auf deren Taten statt deren Worte. Zudem werden nicht einzelne Kandidierende explizit zur Wahl empfohlen, sondern ihre Wirtschaftsfreundlichkeit für die Wählerinnen und Wähler sichtbar gemacht. Die IHK-Wahlplattform „Wir wählen Wirtschaft“ schafft diese Transparenz über zeigt mit einer einfachen Grafik, wie die Kandidierenden bei den für die IHK wichtigsten eidgenössischen Abstimmungen der ablaufenden Legislatur gestimmt haben. Kandidierende von SVP, CVP, FDP, glp, EVP und BDP erhielten die Gelegenheit, sich mit einem Porträt in der IHK-Wahlplattform vorzustellen.

www.wir-waehlen-wirtschaft.ch

Die Kandidierendenporträts und weitere Inhalte hinsichtlich die eidgenössischen Wahlen erscheinen Ende August in einem Sonderheft von IHKfacts, dem vor einem Jahr lancierten Wirtschaftsmagazins der IHK St.Gallen-Appenzell. Das Heft geht in den nächsten Tagen in einer Auflage von knapp 8000 Exemplaren an Vertreterinnen und Vertreter aus der Ostschweizer Wirtschaft.

Parallel dazu wurde die Online-Plattform www.wir-waehlen-wirtschaft.ch aufgeschaltet. Dort sind ebenfalls alle Porträts und Informationen zu den im Sonderheft vorgestellten Kandidierenden zu finden. Der Vorteil gegenüber dem Heft ist eine Filterfunktion, die zu einer Wahlempfehlung führt: Wer zum Beispiel wissen möchte, welche Kandidatin oder welcher Kandidat für die Masseneinwanderungs-Initiative stimmte, kann dies dank der eingebauten Filterfunktion einfach und schnell herausfinden.

Rückfragen

Robert Stadler, Leiter Kommunikation, stv. Direktor IHK St.Gallen-Appenzell
Tel. 071 224 10 17, robert.stadler@ihk.ch